

Terres Est-Ouest

Le Manoir, 89560 Lain Tél. : 03.86452774

Email : expolain@aol.com - Web : www.euroceramique.com

No. Siret : 429 636 566 00011 – Code APE : 913 E



Assemblée générale de Terres Est-Ouest, (samedi 9 décembre 2006 à 19 heures).

Les membres de l'association se sont rassemblés sous la présidence de Dauphine Scalbert.

Présents : Mathilde Bellaigue, Philippe Bissonet, Arlette Elzière, Marina Hannon, Josiane Maxel, Florent Paroutaud, Violette Valois, Dauphine Scalbert, Lise Soubrane.

Représentés : Héloïsa Alvim Eskes, le musée des Cerisiers, Jean-Yves Chevilly, Jacques Dabout, Pascale Desforges, Jaime Giraldo, Frères Gravier de l'Abbaye Sainte Marie de la Pierre-Qui-Vire, Claude Levi, David Louveau de la Guigneraye, Baptiste Maney président des Trois P., Michel Mourrot, Francis Pautrat, M. Ravel, Madeleine Roy, Maud Scalbert, Hervé Taquet, Freddy Warhem.

Compte-rendu par Dauphine Scalbert

Démonstration de tournage avec Lise Soubrane et Marylin Malette à la fête médiévale de Fontenoy en juin, participation aux journées du patrimoine, thème : « utilisation de l'eau dans la production potière » ainsi qu'aux journées de patrimoine de pays, aux ACI.

Mise à disposition de l'atelier de travail :

Saúl Kaminer, céramiste mexicain, a profité de l'atelier en 2006 (utilisation indépendante de l'atelier).

La formation céramique :

Le nombre de stagiaires en formation continue a considérablement diminué (7 stagiaires en 2005, 2 stagiaires en 2006 : Antoinette Selim, Lucie Hugeux). Une résidente, Lise Soubrane, en stage SEMA. Cinq stagiaires longue durée, sans financement : Florent Paroutaud, Isabelle Duclos Verlaine, Olivier Six, Clément Cadiau. Les cours pour enfants ont été suivis par 25 enfants. Les stages à thème (en général d'une semaine) ont été suivis par 59 stagiaires, animés par Bruno Comparet, Charles Guieba, Yohan Grosset, Alain Valtat, Colette Biquand, Ute Dreist, Saúl Kaminer et Dauphine Scalbert (directrice pédagogique).

Adhésions et cotisations :

L'association compte 31 membres cotisants qui ont payé des cotisations pour un montant de 840 €. Dauphine Scalbert fait remarquer que l'adhésion à Terres Est-Ouest n'a pas été obligatoire pour les utilisateurs de l'atelier, elle suggère qu'un petit encart suggérant l'adhésion obligatoire pour les utilisateurs de l'atelier à Terres Est-Ouest soit affiché dans l'atelier. Josiane Maxel propose que pour les exposants d'ExpoLain un principe d'adhésion temporaire pourrait être mis en place (ainsi que pour les participants aux stages à thème), ces adhésions temporaires permettraient de comptabiliser les exposants d'ExpoLain et les stagiaires des stages à thème comme membres de l'association au long de l'année sans qu'ils soient convoqués comme membres à l'assemblée générale. Josiane Maxel se rend disponible pour l'association pour tous renseignements ultérieurs sur le système des adhésions temporaires.

Les membres de l'assemblée remarquent que l'information sur les appels à cotisation serait plus explicite si un premier appel à cotisation serait envoyé au moment d'ExpoLain puis une relance à cotisation au moment du marché de Noël, de plus la mise en place d'une carte d'adhésion pour les membres semble nécessaire (carte qui pourrait offrir une réduction sur la production de l'atelier Terres Est-Ouest ou sur des stages ...). Le montant de l'adhésion reste libre, à choisir par l'adhérent.

ExpoLain :

Deux expositions simultanées : « Céramique usuelle » et « Sculpture céramique », de 14 juillet au 10 septembre. ExpoLain a attiré entre 4000 et 5000 visiteurs : des habitants du canton, des visiteurs d'ailleurs grâce à la publicité faite dans la revue de la Céramique, la Céramique Moderne, les Magazines de la Sema et des Ateliers d'Art de France, ainsi que sur des sites Internet (www.euroceramique.com, www.france89.com). De plus cette année Terres Est-Ouest a participé financièrement à l'édition « La Bourgogne Buissonnière » conçu par la Maison de la Puisaye Forterre. Exposants : 65 dont 12 nouveaux talents, un sculpteur, Gérard Rudent ; une peintre, Fannie Dereux ; un jeune bijoutier, Hector Lasso et les croquis d'Eva Einsenloeffel. Participation d'ExpoLain au marché de Treigny le 12 et 13 août. La contribution des exposants pour vente de pièces (30%) a rapporté à l'association 5446.66 €. 700 pièces vendues, la recette brute (totale) a été 21 350.90€. En 2006, ExpoLain n'a pas connu le ralentissement général de la céramique, les ventes ont augmenté par rapport à 2005. La disparition des pièces et la casse ont été négligeables.

Le montage d'ExpoLain (ainsi que son entretien) est devenue une tâche complexe et lourde. En 2006, nous avons compté avec un groupe de stagiaires qui ont travaillé sans arrêt pendant une dizaine de jours.

Concours Puisaye-Forterre :

Annulé en 2006, une réorganisation s'impose pour 2007.

Marché de Noël :

La troisième édition du Marché de Noël (la vaisselle de Noël) s'est déroulé le week-end du 9 et 10 décembre. La participation des exposants est fixée à 10% des ventes. Les stagiaires et les anciens élèves de TEO y ont

participé. Les céramistes : Yohan Grosset, Anne Pham Nanouk, Colette Biquand, David Louveau, Ute Dreist et Dauphine Scalbert.

Voyages d'étude:

Plusieurs voyages d'étude : visite du musée de Sèvres en mars, visite du musée Guimet en avril, rencontres des potiers à Bandol en mai, visite du musée de la céramique de Prémery et de l'exposition sur la céramique coréenne (édition Findakaly).

Sites Internet :

Philippe Bissonet présente les deux sites Internet développés par Terres Est-Ouest (webmasters : Jaime Giraldo et Marina Hannon). Le premier « www.euroceramique.com » s'occupe de l'association et ses activités, de plus ce site possède une page consacrée à chaque exposant d'ExpoLain avec texte et photos. Le deuxième, « www.france89.com » s'occupe de la promotion des sites culturels et touristiques des quatre départements de Bourgogne. Ce site Internet référence 34 centres d'art, 81 châteaux, 58 hauts lieux, 44 lieux saints, 148 musées, 101 offices de tourisme et 15 bibliothèques en Bourgogne. P. Bissonet regrette de ne pas avoir en sa possession la fréquentation du site qui serait un élément significatif sur la diffusion des informations. www.france89.com est un outil moderne et convivial (un site immense) qui contribue à la diffusion culturelle et touristique de Bourgogne.

Compte-rendu financier :

Par Marina Hannon. Total recettes en 2006 au 4 décembre 2006 : 36 766.45€, il faut noter que le total des recettes de l'association en 2006 est de 16 857.74€ auquel se rajoute un rapport reliquat de l'année 2005 de 19 908.7€. La recette provenant de la formation continue a considérablement baissé : en 2005 elle était de 22 153,40€ contre 7 248.08€ en 2006. La recette provenant de la participation des exposants d'ExpoLain s'élève à 5 446.66€, ce qui n'est pas négligeable, il faut remarquer que la contribution des exposants a baissé par rapport à 2005 alors que la recette brute a augmenté qui s'explique par un dévalorisation de la contribution à ExpoLain de Gustavo Perez (en 2005 sa contribution a été de 50% ; en 2006 de 30%).

L'association a acheté une machine à laver (linge) 638€ face à une grande demande des stagiaires, un téléphone-répondeur (119.90€) ainsi que du matériel de construction (diable, bétonneuse, brouette) pour la construction d'un nouveau four bois.

Le total des dépenses s'élève à 23 986.86 €.

Josiane Maxel, Philippe Bissonet et Arlette Elzière remarquent que le temps-travail bénévole de Dauphine Scalbert, quelques stagiaires, et des autres bénévoles devrait apparaître sur le compte-rendu financier. Josiane Maxel se met à disposition pour la formulation du compte-rendu financier, ainsi que pour des budgets prévisionnels et pour les demandes de subventions ; pour ce propos, Marina Hannon devra se mettre en relation avec Josiane Maxel en 2007. Philippe Bissonet fait remarquer que le coût de l'emploi jeune apparaît mal sur le compte-rendu financier. Les membres de l'assemblée remarquent avec étonnement que l'association n'a pas touché de subvention en 2006, Arlette Elzière s'étonne d'autant plus qu'ExpoLain est une exposition reconnue, elle remarque qu'une aide devrait être sollicitée à la commune : Marina Hannon émet aussi la possibilité de demander un accès gracieux à la photocopieuse à la mairie de Lain.

Election du bureau :

Election du conseil d'administration, membres sortants : Arlette Elzière, Jaime Giraldo, Marina Hannon, Dauphine Scalbert, Lise Soubrane. Les membres du conseil d'administration sont élus pour trois ans. Le conseil d'administration décide de délibérer au moins deux fois par an. Le conseil d'administration vote à l'unanimité que le conseil d'administration pourra inclure, inviter à tout moment un nouveau membre en fonction des thèmes abordés.

Election du bureau, sont élus à l'unanimité : Dauphine Scalbert : présidente ; Jaime Giraldo : Vice-président et Trésorier ; Marina Hannon : secrétaire. Ensuite, le bureau décide que Jaime Giraldo s'occupera des affaires courantes de l'association en qualité de Directeur, avec les pouvoirs de signer tout sort de documents au nom de l'association et en représentation du président.

Emploi jeunes :

Le contrat emploi jeune d'Angélique Detable s'est terminé en cette année 2006, le contrat emploi jeune de Marina Hannon se termine en juin 2007.

Projets :

- Construction d'un petit four à bois « Baby Gama », déjà amorcé.
- Se renseigner sur la fiscalité en cas de vente de la production des stagiaires de l'atelier Est Ouest.
- Prospection de points de vente pour la production des stagiaires de l'atelier Est Ouest.
- Organisation d'ExpoLain 2007, du Concours Puisaye-Forterre 2007, participation aux journées du patrimoine, expansion du site Internet Bourgogne (France89.com), organisation des stages de formation
- Réfléchir à la suite des fins des contrats emploi jeune.

21 h : l'ordre du jour est épuisé, les membres quittent l'assemblée autour d'un thé.